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Zusammenfassung

        
Bei zwei Patienten mit chronischer zervikaler Myelopathie werden zwei neue funktionsdiagnostische Untersuchungsmethoden beschrieben, deren Ergebnisse diagnostisch verwertbar sind: 1. ein modifizierter Queckenstedt-Versuch, bei dem in Dorsalflexion (Extension) der HWS bei Kompression der Jugularvenen kein lumbaler Liquordruckanstieg erfolgt und 2. eine funktionelle zervikale Myelographie mit totalem Kontrastmittelstop in Dorsalflexion, der sich bei Normalhaltung und Ventralflexion der HWS auflöst. — Es wird empfohlen, die biomechanisch und pathogenetisch wichtige Dorsalflexion der HWS in die Routineuntersuchung der Liquorpassage (Queckenstedt, Myelographie) mit einzubeziehen.


      
        
Summary

        
Two functional and radiological methods of diagnostic value for chronic cervical myelopathy are described: 1. a modified Queckenstedt-examination, which is not followed by an increase of lumbar cerebrospinal fluid pressure after compression of the jugular veins during extension of the cervical spine, 2. a functional cervical myelography showing complete stop during extension, reestablishing a free flow of contrast medium in normal and flexed position of the cervical spine. The results are described in two patients. — In examinations of the cerebrospinal fluid passage (Queckenstedt, myelography) the biomechanically and pathogenetically important extension of the cervical spine should be established as a routine method.
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